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Universitäts- und Hansestadt Greifswald     27.02.2018 

Kanzlei der Bürgerschaft  

 

P r o t o k o l l 

 

der Sitzung der Ortsteilvertretung Eldena  

am Dienstag, 27. Februar 2018  

in der Klosterschenke 

 

Öffentlicher Teil 

 

Beginn:  19:30 Uhr 

Ende:  20:50 Uhr 

 

Anwesenheit 

 

 Herr Werner Adrian 

 Frau Roswitha Loschke entschuldigt 

 Herr Helmut Holzrichter 

 Herr Wolfgang Jochens 

 Herr Wolfgang Kastirr 

 Frau Dr. Wolf-Körnert 

 Herr Christian Schulze 

 Frau Birgit Socher 

 Herr Alexander Krüger in Vertretung für Frau Bruns 

 

 Herr Dr. Andreas Kerath als Gast 

 Herr Peter Multhauf als Gast 

 

 

Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 09.01.2018 

 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

 5. Vorgänge und Planungen im Ortsteil 

 

 5.1. Durchgangsverkehr Wolgaster Landstraße 

 

 5.2. Projekt des Greifsbloc e. V. Boulderverein - Neubau einer Boulderhalle 

 

 6. Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der 

Ortsteilvertretungen 

 

 7. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 
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 8. Beratung der Beschlussvorlagen 

 

 8.1. 

 

Verwendung von Glyphosat, Fipronil, Neonicotinoiden und anderen, die 

Biodiversität gefährdenden Giften auf stadteigenen Flächen 
Dr. Ulrich Rose, Fraktion DIE LINKE 

 

 9. Informationen der Verwaltung 

 

 10. Informationen des Vorsitzenden 

 

 11. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 

 12. Schluss der Sitzung 

 

 

 

TOP 1. 

 

 

 

 

Eröffnung der Sitzung 

 

Der Vorsitzende der Ortsteilvertretung Eldena eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung 

und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.  

Von den neun regulär gewählten Mitgliedern der OTV sind acht Mitglieder 

anwesend. Frau Bruns wird durch Herrn Alexander Krüger vertreten. Frau Loschke 

hat sich entschuldigt und wird nicht vertreten. 

 

Protokollant der Sitzung ist Herr Adrian. 

 

TOP 2. 

 

 

 

 

Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

In die Tagesordnung wird die Beratung einer Tischvorlage zur Problematik des 

Strandbades Eldena zusätzlich aufgenommen. Die Vorlage wird als TOP 8.2 

behandelt.  

Zusätzlich wird der Antrag der HSG Uni Greifswald betr. Förderung des Baues 

eines Eingangstores zum Sportplatz Hainstraße unter 6.1. behandelt 

 

Die so geänderte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja   Nein   Enthaltung 

    8   0   0 

 

TOP 3. 

 

 

 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 09.01.2018 

 

Herr Holzrichter informiert, dass das Protokoll vom 09.01.2018 einer Änderung im 

TOP 5.2 bedarf. Der unter „Bisher angefallene Kosten“ genannte Betrag ist auf 

4.186,13 € zu korrigieren. 

 

Das Protokoll wird mit dieser Änderung mehrheitlich genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja   Nein   Enthaltung 

    6   0   2 
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TOP 4. 

 

4.1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4.2 

Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

Anfrage von Frau Kremer: 

Es geht um das Grundstück des ehemaligen Kindergartens „Gänseblümchen“ und 

speziell um die Straße vor dem Mehrfamilienhaus Franz-Wehrstedt-Weg 10–15. 

Die Situation ist entsprechend einer Info des OB der Hansestadt Greifswald so, 

dass das Grundstück „Gänseblümchen“ und die Straße vor dem 

Mehrfamilienhaus an den Investor verkauft wird. Sie fragt an, wie der Stand des 

Verfahrens für die B-Planung des B-Plan Nr. 111 „Franz-Wehrstedt-Weg“ ist und 

wann der Entwurf des Aufstellungsbeschlusses der OTV bzw. den Einwohnern 

erneut vorgestellt wird. 

 

Im Franz-Wehrstedt-Weg nahe dem Mehrfamilienhaus 10–15 wurde der Glas- und 

Papiercontainersammelplatz aufgekündigt und mit dem Rückbau zwischenzeitlich 

begonnen. Da keine Begründung hierfür bekannt ist, stellt die Wohngemeinschaft 

die Anfrage an die Verwaltung, warum das Grundstück verkauft wurde und ob es 

einen Ersatzstandort für die Sammelcontainer in der zentralen Lage des Ortsteiles 

geben wird. 

 
 

TOP 5. 

 

Vorgänge und Planungen im Ortsteil 

 

TOP 5.1. 

 

 

 

 

Durchgangsverkehr Wolgaster Landstraße 

 

Frau Socher fragt nach, wie der neueste Stand der Verkehrsentwicklung Wolgaster 

Landstraße – Lubmin – Kemnitz aussieht. Ein vorliegendes Gutachten hat 

mehrere Varianten der Verkehrsführung aufgezeigt, die es auch im Ortsrat zu 

diskutieren gäbe.  

Angesprochen werden wiederholt auch die unterschiedlichen Geschwindigkeiten 

der Ein- und Ausfahrten am Stadtaus- bzw. Stadteingang.  

Es sollte einen Brief der Ortsteilvertretung an den Wirtschaftsausschuss des 

Kreises geben, in dem der Standpunkt der Ortsteilvertreter des Ortsteiles Eldena 

zu den Planungsvarianten dargestellt werden. Herr Holzrichter, Herr Adrian und 

Herr Schulze werden sich hierzu treffen und die Vorbereitung des Briefes 

besprechen. 

 

TOP 5.2. 

 

 

 

 

Projekt des Greifsbloc e. V. Boulderverein - Neubau einer Boulderhalle 

 

Herr Kreft als Vereinsvertreter stellt den Verein vor und erläutert, dass es sich 

hierbei um einen Boulderverein handelt, der derzeit eine Kalthalle in der Grimmer 

Straße nutzt. Diese erfüllt leider nicht die Sicherheitsanforderungen, die bei der 

speziellen sportlichen Nutzung zu stellen sind. 

Der Verein hat viele Studenten und Schüler als Mitglieder und sucht eine größere 

Halle bzw. einen Standort für einen evtl. Neubau. Die Größe von 1.500 bis 2.000 

m² und eine Hallenhöhe von 5,50 m für 4,50 m Kletterhöhe wäre ausreichend. 

Gewünscht ist eine Warmhalle, womit eine kommerzielle Betreibung möglich wäre. 

Auch der Landkreisbereich soll in dieses Konzept und die Suche einbezogen 

werden.  

Für den Ortsteil Eldena kann die OTV keinen Hinweis auf eine geeignete Fläche 

oder ein konkretes Objekt geben 
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TOP 6. 

 

 

6.1 

 

 

Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der 

Ortsteilvertretungen 

 

Antrag der HSG Universität Greifswald auf Förderung aus dem Budget der OTV 

 

Die HSG hat den Sportplatz in der Hainstraße gepachtet und in Ihre Betreuung 

übernommen. Hierzu gehören auch die zugehörigen Gebäude. Hier soll eine 

schrittweise Sanierung erfolgen. Da der Schutz des Grundstückes nicht 

gewährleistet ist und um Missbrauch des Platzes (z.B. Hunde mit ihren Besitzern) 

ist der Einbau eines Tores erforderlich. Hierzu bittet die HSG um einen 

Höchstzuschuss von 1.000 €, der nach dem Vorliegen eines Angebotes noch 

konkretisiert werden soll. Der Platz ist für 30 Jahre gepachtet und kann nach 

Absprache mit der HSG auch für sportliche Aktivitäten von nicht der HSG 

angehörenden Einwohnern von Eldena genutzt werden. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja   Nein   Enthaltung 

    8   0   0 

 

TOP 7. 

 

 

 

Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 

entfällt 

 

TOP 8. 

 

Beratung der Beschlussvorlagen 

 

TOP 8.1. 

 
06/1358 

 

 

 

 

 

 

8.2  

 
06/1359 

 

 

Verwendung von Glyphosat, Fipronil, Neonicotinoiden und anderen, die 

Biodiversität gefährdenden Giften auf stadteigenen Flächen 

 

Die Ortsteilvertretung stellt fest, dass die Vorlage weder besondere Belange des 

Ortsteiles Eldena betrifft, noch besondere Aufgaben und Zuständigkeiten der 

Ortsteilvertretung enthält. Die Vorlage wurde somit gem. § 21, Abs. 1, Satz 3 der 

Hauptsatzung (letzte Fassung aus Beschluss vom 06.10.2016) mangels 

Zuständigkeit nicht detailliert beraten und nur zur Kenntnis genommen. 

 

Strandbad Eldena 

 

Hier wird seitens der OTV nur die Ergänzung empfohlen, dass die erforderliche 

Prüfung durch die Verwaltung selbst zu erfolgen hat. 

 

Der Vorlage wird einstimmig zugestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja   Nein   Enthaltung 

    8   0   0 

 

 

TOP 9. 

 

9.1. 

 

 

 

 

 

Informationen der Verwaltung 

 

Information des OB zur Wildschweinplage in Eldena wird zur Kenntnis genommen. 

Mit der schriftlichen Antwort von Herrn Kremer ist die OTV sehr unzufrieden. 

Immer wieder wird hier durch die Verwaltung mit lapidaren Antworten versucht, 

sich aus der Verantwortung zu stehlen bzw. das Problem nicht gebührend zu 

beurteilen bzw. zu beantworten. 
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9.2. 

 

Die Verwaltung informiert auf die Anfragen nach dem Investor, dass die 

Erlenpflanzung am Teich im Zuge der Umsetzung von B-Plan-Maßnahmen durch 

die Stadtentwicklungsgesellschaft Neubrandenburg GmbH vorgenommen wurde 

und hierfür verantwortlich zeichnet. 

 

TOP 10. 

 

 

 

Informationen des Vorsitzenden 

 

keine 

 

TOP 11. 

 

 

 

 

Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 

Betreffs Verlauf und der Erhaltung bzw. Veränderung des Ketscherinbaches auf 

dem Gebiet des Ortsteiles Eldena erwartet die OTV Informationen von der 

Verwaltung. Dieses sollte kurzfristig erfolgen. 

 

TOP 12. 

 

 

 

Schluss der Sitzung 

 

20:50 Uhr 

 

 

gez.          gez. 

Helmut Holzrichter        Werner Adrian 

Vorsitzender der Ortsteilvertretung      für das Protokoll 

 


